



未来とねく



◇学校教育目標：夢をもち 未来を拓く子ども ◇重点教育目標：人・社会・未来とつながるWell-being2025

目的を胸に、目標へ一歩

校長 南 向 信 一

2026年がスタートして、早くも1ヶ月が経とうとしています。日頃より本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、心より感謝申し上げます。本年も変わらぬご支援を賜りますよう、よろしくお願ひ申し上げます。

今年は2月にイタリアのミラノ・コルティナ冬季オリンピックが開幕するほか、野球のWBC、サッカーワールドカップと大きなスポーツイベントが目白押しで、日本勢の活躍が期待されます。富沢小学校でも、冬のスポーツ行事が本格化しています。1月19日と30日にはアルペンスキー授業を実施いたしました。2月12日のクロスカントリースキー記録会に向けた練習も始まっております。保護者の皆様には、アルペンスキーの用具準備等で多大なるご協力をいただき、ありがとうございました。クロスカントリースキーの直前練習や記録会での見守り・応援についても、引き続きお力添えをいただけますようお願い申し上げます。



さて、3学期の始業式では、子どもたちに様々な活動の「目的」について考えてみよう話をしました。学校生活における掃除や委員会活動、授業での発言など、あらゆる活動には必ず「目的（何のために）」があります。最終的な「目的」を達成するために、「自分は何をするか」という具体的な「目標」を決めて実行してほしいと思います。例えば、掃除の目的が「みんなが気持ちよく過ごすため」なら、目標は「隅っここのホコリを丁寧に取り除く」ことかもしれません。委員会の目的が「学校を楽しくするため」なら、目標は「自分から明るく挨拶をすることになります。ただ「やる」のではなく、「何のために」を理解して動く姿は、周囲から見ても非常に頼もしいものです。

3学期は一番短い学期ですが、次年度へ向けた大切な「まとめ」の時期です。6年生は小学校6年間の集大成。5年生は最高学年への準備。1~4年生も、一つ上の学年へ進むためのステップとなるよう、教職員一同、全力で支援してまいります。

よりよい学校づくりのための保護者アンケート

先日実施いたしました「よりよい学校づくりのための保護者アンケート（後期）」の結果がまとまりましたので、ご報告いたします。

■アンケート結果の概要

今回のアンケートでは、多くの項目で前期を上回る評価をいただきました。特に「学習規律や基本的な学習習慣の定着（+0.5 ポイント）」や「主体的に学ぶ教育活動（+0.6 ポイント）」、「思いやりの心が育つ指導（+0.4 ポイント）」など、学校側が重点的に取り組んできた項目で数値が大きく伸びており、本校の教育方針が着実に成果を結んでいることを実感しております。

評価項目(1~9)	前期	後期	伸び幅
(1)教育目標や方針の伝達	3.6	3.9	+0.3
(2)保護者の願いへの対応・情報発信	3.2	3.6	+0.4
(3)学習規律・基本的な学習習慣の定着	3.2	3.7	+0.5
(4)主体的に学ぶ教育活動の推進	3.2	3.8	+0.6
(5)地域の特色を生かした教育活動	3.6	3.8	+0.2
(6)心のふれあい・挨拶の徹底	3.2	3.6	+0.4
(7)思いやりの心が育つ指導	3.2	3.6	+0.4
(8)健康教育・心身の育成	3.2	3.6	+0.4
(9)感染症予防等の指導	3.2	3.6	+0.4

<自由記述>

- いつもありがとうございます。子供や親の相談に、その都度真摯に向き合っていただき、大変ありがたく思っています。おかげで、親子共に楽しく安心して学ぶことが出来ております。今後ともよろしくお願ひいたします。
- あと1年なので、昔の富沢に戻ってほしいとまでは言いません。
- 田植えをしたいです。
- 卒業生と入学生の比率で生徒数が少なくなってしまいますので、何か対策を考えないと、と思います。興味のある保護者の方がいらっしゃるようですが、やはり送迎の問題が一番の悩み所みたいなので、そこに何とかできればと思います。

■皆様からの声を真摯に受け止め、改善に向けて

さらなる改善が必要な点についても貴重なご意見をいただきました。

・伝統や体験活動の充実：「田植えをしたい」「昔の富沢に戻ってほしい」といった、本校ならではの体験活動や伝統をさらに大切にしたいというお声をいただきました。

・学校の持続可能性：児童数減少への対策や、送迎に関する意見をいただいております。また「親子の相談に真摯に向き合ってくれている」という感謝のお言葉をいただく一方で、学校への期待も強く感じております。いただいたご意見の一つ一つに真摯に向き合い、改善できる点については速やかに検討し、次年度の教育計画に反映させていく所存です。引き続きのご支援とご協力をよろしくお願い申し上げます。

アルペンスキー

1月19日（月）・30日（金）の2日間、サンタプレゼントパークでスキー学習を行いました。グループに分かれて安全に、楽しく技能を高められるよう練習を行いました。



避難訓練（地震・火災）

1月22日（木）に地震発生とその後の火災を想定とした訓練を行いました。災害は、どこでも起こりますので、家庭でも避難場所や避難経路の確認をして、「もしも」に備えていただければと思います。

2月の予定

- 2日（月）スクールカウンセラー来校
- 4日（水）めばえ幼稚園交流
- 10日（火）新入生説明会・学校説明会
- 11日（水）建国記念の日
- 12日（木）クロカン記録会
- 16日（月）諸費納入日
- 19日（木）児童会役員選挙
- 20日（金）2月参観日
- 23日（月）天皇誕生日
- 26日（木）認証式
- 27日（金）ふれあい給食